

Lunes 18 de Enero del 2010

Última modificación 18.01.2010

El Financiero Poca incursión de fondos para el retiro en renta variable Clara Zepeda Hurtado A cinco años de que los fondos para el retiro de los trabajadores tienen la opción de invertirse en renta variable, el potencial para maximizar las pensiones mediante este mercado figura por debajo de lo que pueden estar colocados en promedio. Con el fin de mejorar el rendimiento, el 17 de enero de 2005 entraron en vigor cambios al régimen de inversión de las Afore para participar en instrumentos de renta variable, vía índices accionarios y mercados internacionales, ya que se amplió el esquema de una a dos Sifore. Las inversiones en renta fija representaron 98.5 por ciento (517 mil 238 millones de pesos) del total de los activos al cierre de 2005; el resto era para la renta variable (ocho mil millones). El portafolios de instrumentos locales era de dos mil 576 millones y el de internacionales de cinco mil 427 millones. Tendrá el banco central un "enfoque monetarista" (Viridiana Mendoza Escamilla) La llegada de Agustín Carstens al Banco de México (Banxico) indica que la política monetaria del banco central será conducida de acuerdo con el "enfoque monetarista" sobre las raíces de la inflación, afirmó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com. El especialista explica que dejar las tasas de interés sin cambio representa una señal de que la política monetaria no responderá a la presión de los mercados, ante el potencial rebote inflacionario que se espera para principios de año derivado del programa fiscal. Así, señala, aun cuando la recuperación económica avanza lentamente y a un ritmo mucho menor al potencial, la política monetaria bajo el mandato de Carstens parece estar recuperando su verdadera naturaleza "monetarista", en el sentido de sólo responder a la inflación cuando sus raíces se encuentren en la expansión de dinero. Aumentan 28.9% recursos manejados por Afore en 2009 Pablo Chávez Meza Los recursos administrados por las Afore durante 2009 ascendieron a un billón 151 mil 185 millones de pesos, con lo que reportaron un crecimiento de 28.9 por ciento comparado con 2008, cuando llegaron a 893 mil 299 millones. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en diciembre los recursos administrados por las Afore reportaron un aumento de 2.4 por ciento en comparación con la cifra registrada a noviembre, cuando fue de un billón 124 mil 193 millones de pesos. En el último mes del año, el número de cuentas administradas fue de 39 millones 405 mil 81, donde el rendimiento neto del sistema fue de 4.90 por ciento. Marco jurídico e inseguridad inhiben desarrollo del campo Leticia Rodríguez López / enviada SAN JOSÉ, 17 de enero.- El marco jurídico y la inseguridad son dos de los principales factores que inhiben un mayor desarrollo del campo mexicano, admitió el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, quien informó que se trabaja para dar a los estados mayor autonomía en el manejo de los recursos, pese al riesgo de que puedan ser desviados por cuestiones políticas. Reconoció que muchas veces los recursos de la delincuencia organizada son utilizados para adquirir tierras agrícolas, y "mientras no encontremos la manera de activar al sector con riqueza, comercio y actividad productiva, ese caldo de cultivo va a estar ahí". Y es que la gente del campo no tiene más opciones que sumarse a la delincuencia, ya sea por miedo o por necesidad, apuntó en entrevista el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Retrocederá México en competitividad Ivette Saldaña Como consecuencia de la recesión, México no recibirá buenas calificaciones en la parte cuantitativa del Índice de Competitividad Mundial, que elabora el Foro Económico Mundial (WEF), anticipó Emilio Lozoya Austin, director para América Latina de la institución con sede en Suiza. Dijo que "en la parte cuantitativa del índice es posible que México sufra algunas dificultades por la contracción económica de 2009". Sin embargo, afirmó, México sigue viéndose como un país sólido, porque a pesar de que tuvo una caída de aproximadamente 8 por ciento en 2009, no se generó una fuga o salida de capitales y siguen captándose inversiones. Minimalismo censal Araceli Damián* Este año se levantará el XIII Censo General de Población y Vivienda, lo que constituye una oportunidad invaluable para conocer diversos aspectos que determinan el desarrollo socioeconómico y cultural de nuestro país. La complejidad y diversidad de la sociedad mexicana requiere de información clave que permita planear un futuro promisorio. Sin embargo, la posibilidad de contar con un buen censo que capture las principales características de la población mexicana, en los albores del siglo XXI, está en riesgo debido a que el INEGI (Instituto Nacional de Estadística y Geografía) no tiene suficiente presupuesto para responder a esta necesidad. Es inaceptable que un país que tiene la decimocuarta economía mundial se quede en riesgo de quedar sin suficiente información estadística por esa causa. Tal hecho ha generado una gran inquietud en el ámbito académico, ya que variables clave, como migración nacional e internacional, fecundidad, empleo, entre otras, no serán captadas al nivel que se requiere para llevar a cabo investigación sociodemográfica que permita una adecuada planeación de la política pública y de la asignación de recursos a nivel territorial. Pega recesión económica a empresas Arturo Robles El impacto de la recesión económica en nuestro país propició que de noviembre de 2008 a diciembre de 2009 se dieran de baja 12 mil 507 empresas de los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Se trata, según los resultados, de la mayor inhabilitación de unidades económicas al menos en los últimos 15 años. Las cifras muestran que el mal desempeño del sector empresarial se observó en el último bimestre de 2008 y el primero de 2009, con la desaparición de diez mil 694 negocios, bajas que no se recuperaron a lo largo del año, aun cuando en algunos meses del segundo semestre se presentaron altas. Así, en 2009 se dieron de baja siete mil 319 firmas, el mayor número de cierres y el peor escenario para un final de año desde 2001, cuando iniciaron los registros. Caída en precios y volumen, duro golpe al modelo exportador de AL Marvella Colín América Latina sufrió durante el año pasado el mayor golpe a su modelo de comercio exterior, ya que después de crecer las exportaciones 17 por ciento en promedio anual entre 2003 y 2008, el valor de las exportaciones de bienes se contrajo 24 por ciento en 2009. Esto fue resultado de una caída del 15 por ciento en los precios y 9.0 por ciento en volumen, reducciones que no se habían registrado desde 1937. Se calcula que las pérdidas por menores ventas al exterior ascienden a 206 mil millones de dólares en la región. Es por ello que las economías latinoamericanas tendrán que redoblar esfuerzos para retomar el crecimiento exportador previo a la crisis, ya que algunos expertos consideran que por lo menos pasarán tres años para que esto suceda. En el caso particular de México, se observa que es uno de los países con más daño en su modelo exportador en la región, con una caída promedio del 22 por ciento de sus exportaciones, ello pese a la competitividad que debió haber brindado la devaluación del

peso el año pasado. El ReformaCotiza dólar menudeo a 12.78 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (18 enero 2010).- El peso comienza con ganancias frente al dólar y con baja actividad por el feriado en Estados Unidos en celebración del Día de Martin Luther King Jr. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.33 pesos y se vende en 12.78 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar cotiza en 12.35 pesos a la compra y 12.85 pesos a la venta. Hoy, en las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.66 pesos y se vende en 12.68 pesos a la venta, 3.9 centavos menos respecto al cierre anterior. Abre BMV con ganancia de 0.60% Sandra ReyesCiudad de México (18 enero 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienza con ganancias impulsada por las acciones de las firmas de telecomunicaciones y en una jornada con pocas operaciones debido a un feriado en EU. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 32 mil 454.46 unidades, un repunte de 0.60 por ciento, es decir 192.16 unidades. De la emisoras que registran ganancias resaltan: SARE B, con 2.57 por ciento; LAB B, con 2.27 por ciento; ELEKTRA *, con 2.12 por ciento; MEXCHEM*, con 1.95 por ciento; TELECOMA1, con 1.87 por ciento. Suben petroprecios a dls. 78.26 Londres, Inglaterra (18 enero 2010).- El petróleo repunta por encima de los 78 dólares por barril, cortando una racha de 5 días de caídas, pero las preocupaciones por el panorama de la demanda de energía y la recuperación económica pesan sobre el mercado. La mezcla estadounidense para entrega en febrero subió 26 centavos, a 78.26 dólares por barril, mientras que el crudo Brent de Londres ganó 12 centavos, para situarse en 77.23 dólares el barril. Los precios del crudo iniciaron la semana pasada arriba de los 80 dólares, respaldados por el frío invierno del hemisferio norte y el ingreso de nuevos capitales de gerentes de carteras que buscaban asignar más recursos a las materias primas este año. Critican opacidad en energéticos Alma HernándezCiudad de México (18 enero 2010).- La Asociación de Distribuidores de Gas LP (ADG) denunció que la opacidad en la política de precios de los combustibles que mantiene el Gobierno genera una gran incertidumbre en la industria y les impide planear a largo plazo."La política de precios de los energéticos es un verdadero misterio...nadie sabe qué va a pasar el mes que entra y mis distribuidores están preocupados porque el precio afecta la cantidad que venden y en consecuencia los ingresos", dijo en entrevista Luis Landa, presidente de la asociación. Los incrementos en el precio del combustible afectan a la industria, consideró el empresario, porque reducen el consumo y genera un alto nivel de incertidumbre en el negocio. Crece outsourcing en banca Mónica RamírezCiudad de México (18 enero 2010).- Entre enero y septiembre de 2009, las instituciones bancarias crearon 8 mil 690 puestos, de los cuales 47 por ciento fueron mediante prestadoras de servicios, según información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La banca generó en ese periodo 4 mil 636 plazas en las instituciones y otras 4 mil 54 con outsourcing. Por la crisis, el empleo subcontratado creció más que el generado por las propias instituciones. En el primer caso el aumento fue de 7.6 por ciento, mientras que en el segundo, de 4.8 por ciento en el lapso referido. BanCoppel, Banorte y Azteca fueron los bancos que contrataron a más personal en dicho periodo. BanCoppel le dio empleo a mil 999 personas, de las cuales 100 por ciento fueron creadas por la propia institución, seguido de Banorte, con mil 784 puestos, pero con 48 por ciento mediante una prestadora de servicios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34294.html> 700 mil dejan la escuela por crisis Nurit Martínez La difícil situación económica ocasionó que 700 mil niños y jóvenes abandonaran la primaria y la secundaria en 2009, informó el director del Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz. El número de deserciones aún puede crecer, advirtió al respecto la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), por lo que lanzó un llamado a los gobiernos para que actúen "con decisión y eviten que esa amenaza se consume". Kevin Watkins, director del Informe de Seguimiento de la Educación para Todos en el Mundo 2010, que será presentado el martes, dijo que "la onda de choque de la crisis financiera amenaza con provocar un estancamiento, o incluso un retroceso, de los progresos hacia la educación básica conseguidos en algunos de los países más pobres del mundo". El experto agregó que los niños que no tengan oportunidad de ir a la escuela formarán un nuevo sector al que ha denominado los "indigentes de la educación". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76717.html> La generación de divisas está en el abandono Ramiro Alonso Diversos diagnósticos, en poder de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación de México (Sagarpa), indican que el sector cafetalero requiere de un plan estratégico con miras a colocar el café mexicano entre los mejores del mundo para que sea rentable, así como reconvertir algunas zonas cafetaleras a otro tipo de cultivos, zonas que no son aptas para el desarrollo del café de altura. El sector, sin embargo, está confrontado y dividido, comenta Ramón Aguilar Ruiz, especialista cafetalero, que radica en Xalapa, Veracruz, y encargado de catar el café que vende la cadena de restaurantes Sanborn's. En la zona de Coatepec, Veracruz, muchos de los productores de café decidieron vender sus propiedades a desarrolladoras de vivienda a un precio bajo, con la idea de juntar un poco de dinero para poder cruzar la frontera norte, dice en entrevista con EL UNIVERSAL. A excepción del último año, el precio del café se mantuvo en niveles bajos debido a la sobreoferta de Brasil, Colombia y Vietnam. Al caer el precio del aromático, los productores reciben menor utilidad por su producto, lo que los orilla a buscar otras ocupaciones durante los periodos previos a la cosecha, explica Aguilar. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76688.html> Hacienda ve nocivo congelar gasolina José Manuel Arteaga El alza en los precios de los petrolíferos continuarán en México, porque de lo contrario se afectarían las finanzas de los estados, los municipios y la Federación, informó la Secretaría de Hacienda. "Congelar o disminuir el precio en México implicaría un mayor rezago en este precio, con sus consecuentes perjuicios sobre las finanzas públicas federales, estatales y municipales", informó. Juan Manuel Pérez Porrúa, titular de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, argumentó que optar por el camino equivocado en gasolinas y diesel haría que México mande una señal errónea a los consumidores. Puntualizó que en 2010 y 2011 la curva de futuros de los precios de las gasolinas y el diesel presentarán una tendencia creciente. Argumentó que, cuando el Impuesto Especial para la Producción y Servicios (IEPS) del diesel es positivo, los aumentos que tiene el precio de ese combustible en México no afectan a los usuarios formales. "El IEPS causado por Pemex en la enajenación del diesel es acreditable contra el

ISR, ya sea propio o retenido a terceros””, informó Porrúa. El funcionario dijo, que cuando el IEPS es negativo, los consumidores mexicanos pagan un precio menor al que pagan sus competidores estadounidenses en ese país <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76707.html>Competencia mundial por mejorar cultivo y calidad Ramiro Alonso De acuerdo con el Estudio de Reconversión Productiva en las Zonas Marginales Productoras de Café, que está en poder de la Sagarpa, y del que tiene una copia EL UNIVERSAL, la extrema competencia que se ha desatado en el mercado mundial entre los principales países exportadores de café, de los que forma parte México, ha conducido al descenso de los precios por sobreoferta y acumulación de existencias del grano, situación que no tiene a la vista una pronta solución por la ausencia de mecanismos internacionales que, como en el pasado, permitan regular la oferta y estabilizar los precios. En esta competencia nuestro país está en desventaja por sus menores rendimientos y poco aprecio de la calidad de su café. Los mercados mundiales de bienes y servicios han puesto por delante la calidad como requisito indispensable de competencia, lo que es enteramente válido para el café, más aún en las actuales circunstancias de sobreoferta del grano. “De aquí se desprende la necesidad de promover la reconversión en las zonas cafetaleras ubicadas por debajo de los 600 metros sobre el nivel del mar (msnm), cuyos inferiores rendimientos y baja calidad los dejan al margen de la competencia”, sustituyéndolos por otras actividades productivas que tengan mejores perspectivas de mercado y que signifiquen mayores ingresos para el productor. Brasil, Colombia y Vietnam están compitiendo con fuerza mediante cambios tecnológicos que aumentan rendimientos y bajan costos que les permiten afrontar los bajos precios. Pero sobre todo los dos primeros han optado por elevar la calidad del aromático para acceder a un mercado que se ha vuelto más selectivo y que está dejando fuera o en un segundo plano a los productos que no reúnan los requisitos que marcan las normas de excelencia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76690.html>¿Hacia dónde van México y China? José Luis de la Cruz Gallegos* El resultado económico que China obtuvo en 2009 dista de lo alcanzado por México. El crecimiento chino estimado para el año pasado es de 8.5%, cifra superior a la caída prospectada para la economía mexicana de 6.8%. Si bien es cierto que los críticos del país oriental pueden indicar que en materia laboral y conservación del medio ambiente existen muchos pendientes, ello no implica que no existan avances en un país que hace pocas décadas todavía tenía una actividad económica centrada en la agricultura. China se ha posicionado como el principal exportador mundial, desplazando a Alemania. El logro alcanzado fue posible gracias a su capacidad fabril en bienes tecnológicos, situación que le permitió desplazar a México en el mercado de Estados Unidos y Canadá. Debe entenderse que el progreso chino ha implicado el desarrollo de una infraestructura que permita exportar mercancías con un valor de mercado similar a todo el PIB de México. El aumento de su capacidad productiva se conjunta con una fuerza laboral de 830 millones de personas (en donde 25% se dedican a la actividad industrial). Evidentemente los números señalan lo difícil de competir contra China si no se invierte en ciencia y tecnología, al mismo tiempo en que se realiza un esfuerzo sin precedente para planear un desarrollo sectorial y regional que permita convertir a México en una economía de alto valor agregado con empleos bien remunerados. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/18/crudo-sube-rompe-racha-negativa>Crudo sube y rompe racha negativaLONDRES.- El petróleo repuntaba el lunes por encima de los 78 dólares por barril, cortando una racha de cinco días de caídas, pero las preocupaciones por el panorama de la demanda de energía y la recuperación económica pesaban sobre el mercado. Los precios del crudo iniciaron la semana pasada arriba de los 80 dólares, respaldados por el frío invierno del hemisferio norte y el ingreso de nuevos capitales de gerentes de carteras que buscaban asignar más recursos a las materias primas este año. Sin embargo, los pobres resultados de las empresas y los bancos, como los que anunció el viernes JPMorgan Chase & Co, sumados a las dudas por las perspectivas macroeconómicas y la demanda de petróleo, además del alza de las temperaturas en Europa y Estados Unidos, provocaron cinco días seguidos de descensos de los precios del crudo. El lunes, el petróleo estadounidense para entrega en febrero ganaba 26 centavos a 78.26 dólares por barril a las 1403 GMT, después de bajar más temprano al mínimo intradiario en tres semanas de 77.07 dólares. El crudo Brent ganaba 12 centavos a 77.23 dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/18/peso-se-aprecia-mercado-limitado>Peso se aprecia en mercado limitadoEl peso se apreciaba el lunes 0.33% ante un debilitamiento global del dólar, en un mercado que operaba con poca liquidez por un feriado en Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 04.25 centavos, a 12.6635/12.6665 pesos por dólar. "La vitalidad del peso mexicano se puede atribuir principalmente a fundamentos globales, con un dólar registrando pérdidas, precios de materias primas más altos y mercados de acciones positivos en el mundo", dijo la consultora 4Cast en un reporte sobre el mercado de cambios. El índice dólar, que mide su desempeño frente a seis divisas principales, caía 0.27 por ciento. El cierre de los mercados estadounidenses, por el feriado del Día de Martin Luther King, así como la ausencia de datos económicos relevantes en esta jornada, permitían al peso trepar a la ola de ganancias de otras divisas emergentes. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/17/banxico-sintonia-otros-bancos-centrales>Banxico, en sintonía con otros bancos centralesEn línea con la mayoría de los bancos centrales del mundo que no han dejado atrás del todo la recesión, México decidió no modificar su política monetaria al mantener en 4.5% la tasa de interés interbancaria a un día. Ante una recuperación mundial titubeante, las principales tasas siguen en niveles mínimos históricos desde hace un año con el propósito de estimular a las economías deprimidas. El Consejo del Banco Central de Chile acordó el pasado 14 de enero dejar en 0.50% la tasa de interés. Las perspectivas indican que seguirá esa tendencia por lo menos hasta el segundo trimestre. Lo mismo hizo el Banco Central de Inglaterra, cuyo comité de política monetaria decidió mantener las tasas estables en 0.5%, el nivel más bajo de la historia. A su vez, el Banco Central Europeo decretó no cambiar su política monetaria que tiene a la principal tasa de referencia en 1%, nivel récord desde mayo del 2009 debido a las dudas que aún prevalecen. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/17/riesgo-pais-mexico-rompe-tendencia-baja>Riesgo país de México rompe tendencia a la bajaEl riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 174 puntos base, un aumento de 21 unidades en relación con el nivel del pasado 8 de enero, luego de tres semanas a la baja. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se incrementó 50 y 15 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 735 y 210 unidades, en

ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Santander señala al respecto que con el regreso de la volatilidad en los mercados accionarios y la baja en los precios de las materias primas como el petróleo, los índices de riego país de la región repuntaron en la última semana.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/18/recuperacion-%E2%80%99Chasido-floja%E2%80%9Dfmi> La recuperación “ha sido floja”: FMITokio.- Los países desarrollados podrían volver a caer en recesión si retiran sus estrategias de estímulo para combatir la crisis financiera global demasiado pronto, advirtió el jefe del Fondo Monetario Internacional. La recuperación de la demanda privada y el empleo es condición necesaria para que los gobiernos comiencen a retirar sus políticas destinadas a apoyar sus economías, aunque el cronograma apropiado depende de condiciones específicas en cada nación, dijo Dominique Strauss-Kahn. "La recuperación en las economías avanzadas ha sido floja", dijo. "Tenemos que ser cautos porque la recuperación ha sido frágil", insistió

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/01/18/falta-integracion-pymes-tlcan-coparmex> Falta integración de Pymes al TLCAN: Coparmex El gran pendiente de México frente al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y otros acuerdos que tiene con otros países o bloques regionales es integrar a sus pequeñas y medianas empresas (Pymes), consideró el presidente de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani. Esta integración debiera ser como exportadoras o como parte de la cadena de abastecimientos de éstas para aprovechar las ventajas de los 34 acuerdos comerciales que tiene el país. Indicó que para América del Norte como bloque económico es momento de llevar al TLCAN a una nueva fase, ya que la implementación de todas las cláusulas se completó en el 2008 y el contexto mundial cambió dramáticamente por la crisis. Gutiérrez Candiani planteó que se requiere pasar de la integración comercial a una productiva con factores como clúster regionales, infraestructura, regulaciones, entre otros.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/01/17/crisis-afecto-menos-que-1995-ceesp> Confirman CEESP inicio de recuperación económica México inició la ruta de la recuperación, confirmó el sector privado, sin embargo, demandó a los actores políticos concretar las reformas estructurales como la fiscal, del estado, laboral, educativa y energética, para crecer al 6% anual. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) dijo que no se requiere encontrar el “hilo negro” para lograr un mayor crecimiento al planteado por las autoridades mexicanas al 3%, sino la voluntad para lograr los consensos que llevarían a la instrumentación de mejores política públicas que estimulen la actividad económica del país. A través de su Análisis Económico Ejecutivo, el organismo privado aseguró que en el entorno para el 2010 parece favorecer el crecimiento y existen factores que podrían apoyar la recuperación. “Los retos para el país no son triviales, pero el principal, sin duda, es lograr tasas de crecimiento de 6.0%. Para alcanzar este objetivo se requiere de la creación de un ambiente de negocios que facilite el desarrollo de empresas y personas, para lograrlo es necesario contar con un entorno de certeza jurídica, desregulación y competencia”; estableció el CEESP. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/18/index.php?section=economia&article=018n1eco> Se desplomó 60% el crédito del gobierno al campo en 2009 Víctor Cardoso En los peores momentos de la crisis económica de 2009 el gobierno federal desdeñó apoyar la producción en el campo, y prácticamente suspendió casi dos terceras partes del crédito para actividades agropecuarias que regularmente se otorgaba a través de Financiera Rural. De acuerdo con reportes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los créditos otorgados por Financiera Rural se desplomaron 60.6 por ciento en promedio general entre enero y septiembre de 2009, respecto del mismo periodo de 2008, lo que representó 15 mil 863.3 millones de pesos menos en créditos de avío y refaccionarios para actividades agrícolas, ganaderas y agroindustriales. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/18/index.php?section=economia&article=021n1eco> Alertan analistas sobre los anuncios fastuosos por el “año de la recuperación”; Israel Rodríguez Analistas financieros alertaron sobre los anuncios fastuosos que se darán acerca del “año de la recuperación”;, aunque eso no signifique que habrá mayor empleo ni una fuerte inversión de capital, por lo que se prevé que sectores como el de la construcción se mantendrán deprimidos debido a que no se espera buena recuperación del crédito. Los especialistas Rodolfo Campuzano y Ricardo Aguilar, del Grupo Financiero Invex, advirtieron: “hay que tener cuidado con los anuncios fastuosos que se hacen y se seguirán haciendo acerca del año de la recuperación”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/18/index.php?section=economia&article=021n2eco> Hay riesgos para la recuperación, dice el CEESP Si bien el entorno económico para 2010 parece apuntar hacia un repunte de la economía mundial, y en especial de la estadounidense (de la que México tiene una fuerte dependencia), todavía existen “algunos riesgos” que podrían revertir esa tendencia, alertó la iniciativa privada. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que la mayoría de los programas de gasto impulsados por el gobierno de Barack Obama tendrán su mayor impacto a mediados de año, por lo que si para entonces no han mejorado el perfil financiero del consumidor y los prospectos de inversión privada, “la recuperación podría ser de corta duración”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/18/index.php?section=sociedad&article=035n1soc> Flexibilizar normas laborales hará más precario el empleo: experta Rosa Elvira Vargas La crisis de México en materia de empleo no inició el año pasado. Viene por lo menos desde 2001 cuando el gobierno no hizo nada ante la debacle, frente a China, del modelo maquilador de exportación. Hoy, el país que apostó a los salarios sumamente bajos como herramienta de competencia carece de un mercado interno, incluso la ocupación informal está llegando a un límite y la propuesta oficial de flexibilizar las normas laborales sólo conseguirá precarizar aún más los puestos de ocupación, establece la investigadora Graciela Bensunsán. Calificada por especialistas y colegas como una de las mayores expertas en materia laboral, la doctora Bensunsán es tajante: “flexibilizar no es la respuesta; esta crisis de empleo no es producto de la rigidez de las instituciones laborales sino consecuencia de la crisis de la economía”;